

L'UNION MEDICALE DU CANADA

Revue mensuelle de médecine et de chirurgie, fondée en 1878.

DIRECTION SCIENTIFIQUE :

MM. A. BERNIER, R. MOULET, E. P. CHAGNON, R. DE COTRET, J. E. DURÉ,	MM. L. E. FORTIER, A. A. FOUCHE, L. de L. HARWOOD, H. HENRIEUX, E. P. LAHAPELLE,	MM. A. Le SAGE, A. MARSEN, O. F. MERCIER, E. ST-JACQUES, C. N. VALIN.
---	--	---

COLLABORATEURS DE L'ANNEE 1908 :

MM. Benoit, Bourgois, D'Amours, DeBois, Desjardins, Gauthier,	MM. Gregor, Heineck, Joyal, Laramée, Lanier, Laurendeau,	MM. Marsan, Pelletier, Rhéneau, Rousseau, Sirois, St-Pierre.
--	---	---

*** Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. le Dr A. LESAËGE, Secrétaire,
268, rue St-Denis, Montréal.

Vol. XXXVI

1er FEVRIER 1907

No 2

MEMOIRES

LES HEMATURIES (1)

Par M. LEGUEU

Suppléant du Prof. Guyon à l'Hôpital Necker, à Paris.

L'homme que nous présentons ce matin et qui fera le sujet de cet entretien, son extrême pâleur et son aspect particulièrement anémié le disent assez, est un malade qui saigne; il saigne de son système génito-urinaire, abondamment et d'une façon à peu près continue, depuis un mois.

Il n'accuse pas de douleurs; ses urines ne contiennent pas de pus et l'examen pour calculs s'est montré négatif.

Malgré ses 40 ans, il n'a comme passé urinaire que l'histoire d'une blennorrhagie, vers l'âge de 20 ans, qui guérit sans complication. Somme toute rien de grave à relever dans ses antécédents, avant l'apparition soudaine d'hématuries, il y a quelques mois.

Les mictions sont normales ou à peu près comme fréquence; l'examen des loges rénales, des trajets urétéraux et du scrotum est négatif.

Les lavages et la distension ont démontré de plus, que l'hématurie devait être vésicale parce que, "provoquée et terminale".

(1) Leçon recueillie et rédigée par M. les Drs E. St-Jacques, chirurgien de l'Hôtel-Dieu, et Bourgois, assistant durant leur séjour à Paris.